

**LE HUIS CLOS**

Lorsque le huis clos est demandé, cela signifie que seulement les membres de l'AGECVM ont le droit d'être présents ou présentes à l'assemblée. S'il y a des non-membres dans la salle, elles et ils sont alors dans l'obligation de quitter la salle.

**LE HUIS CLOS DU PROCÈS-VERBAL**

Cela signifie que le procès-verbal ou une partie du procès-verbal ne sera pas divulgué sur internet. Il sera gardé secret dans les archives de l'AGECVM.

**LA MISE EN DÉPÔT OU LA PROPOSITION MISE SUR LA TABLE**

Lorsque l'Assemblée a débattu un sujet, épuisé les idées, et qu'aucune solution ne semble émerger de la discussion, ou encore que la décision est beaucoup trop importante pour être prise hâtivement, une personne peut alors demander que la question soit mise en dépôt ou mise sur la table. La question est donc remise à plus tard et ce, jusqu'à ce qu'une personne la ramène en discussion dans une prochaine assemblée. Il faut noter que cette proposition doit être proposée et appuyée sans discussion ou amendement et que le vote doit rallier la majorité simple de l'assemblée (50% + 1). De plus, une proposition peut être mise en dépôt si lors d'un vote, il y a plus d'abstentions que de votes contre ou pour.

**LE DROIT DE PAROLE**

Une personne non membre de l'association étudiante a le droit de s'exprimer si l'assemblée lui en donne le droit. Avant son intervention, elle doit donc demander à l'assemblée si elle a le droit d'intervenir.

**PROPOSITION JUGÉE IRRECEVABLE**

Lorsque le président ou la présidente juge qu'une décision est irrecevable, c'est qu'elle ne respecte pas le code Morin ou qu'elle va à l'encontre de la charte de l'AGECVM.

## LA CHARTRE

La charte de l'AGECVM est le document qui encadre tout le fonctionnement de l'association étudiante. C'est le document constitutif de l'AGECVM.

Elle peut être consultée sur le site de l'AGECVM ([agecvm.org](http://agecvm.org)), elle est également disponible en version papier au local de l'association étudiante, au A3.85.

Pour de plus amples informations concernant les précédents mandats de votre association étudiante, vous pouvez consulter le site internet.

Vous trouverez également sur le site la date, l'heure et le lieu de la prochaine assemblée générale. La date est toujours annoncée au moins une semaine à l'avance pour permettre à chacune et chacun de s'organiser afin d'y être présents et présente.

Vous pouvez aussi consulter les nombreuses affiches qui seront posées un peu partout sur les murs du cégep, ou même passer à l'association étudiante au local A3.85, juste en face du café l'Exode.

## COMITÉS THÉMATIQUES

**COMITÉ POUR L'ACTION INDÉPENDANTISTE ET CULTURELLE****QUÉBÉCOISE (AICQ)**

Fini la soumission ! L'AICQ du cégep du Vieux Montréal est une organisation non-partisane qui vise la protection de la culture québécoise et la lutte pour l'indépendance nationale. Celle-ci vise la réalisation d'un Québec plus juste et souverain, maître de ses décisions et de ses actions. Pour l'AICQ, l'indépendance passe nécessairement par l'élaboration d'un projet social, dans

une visée d'égalité et de justice pour tous, et la lutte pour celle-ci doit s'accomplir par des voies démocratiques et populaires. Joignez-vous à nous et luttons ensemble pour un Québec indépendant et égalitaire !

« L'indépendance, ce n'est pas une récompense, c'est une responsabilité. » - Pierre Bourgault

AICQ, local 3.06J, (Couloir I-L) aicqcv@gmail.com

## COMITÉ ENVIEUXRONNEMENT

On nous a dit, pour l'avenir : « achetez vert ». On nous a dit : « ce produit est naturel ». Le développement durable s'installe partout. Cascades, Hydro-Québec, IGA, Monsanto et même McDonald disent faire leur part pour l'environnement. Qu'en est-il en réalité ? L'économie de marché peut-elle vraiment nous sortir de la crise écologique ? Bien que nous ne nions pas la bonne volonté de certaines entreprises, au comité EnvIEUXro, nous croyons que les enjeux sont trop importants pour se contenter de si piètres efforts. Nous croyons donc qu'une mobilisation de la population est plus que nécessaire à ce sujet. Certains et certaines croient aussi pouvoir aider la cause environnementale en restant dans cette spirale individualiste de notre système. Bien que les petits gestes aident certains aspects et permettent d'obtenir du réconfort personnel, à la vitesse où les choses se dégradent, ces petits gains ne mènent nul part ! Finis le temps où les dirigeants de ce monde et de ce cégep décident du sort de la planète ! Il est temps de se réunir afin de discuter, entre nous, des réels enjeux écologiques et des actions environnementales à entreprendre dans notre cégep. Vivre de façon écologique, ce n'est pas un fardeau, contrairement à ce qu'on pourrait croire et ce comité en est la preuve. Au contraire, on a du fun, nous ! L'humanité n'a rien à y perdre, mais un monde à gagner ! **Écolos de tous les programmes, unissons nous !**

ENVIEUXRONNEMENT, local A3.06e, (Couloir D-G)

## COMITÉ FÉMINISTE

Le groupe a pour but d'organiser des activités au sujet du féminisme et des différentes oppressions vécues par les femmes. Il s'agit d'organiser de la sensibilisation, des soirées discussions, débats, regroupements ou autres. Se veut un groupe non-mixte (ouvert seulement aux femmes, queers, trans, etc.) pour remettre de l'avant le féminisme dans le cégep et passer à l'action une fois pour toute. « Féministes tant qu'il le faudra ! »

## COMITÉ FORMULE S.A.E

### COMITÉ DE COMPÉTITION ET D'INGÉNIERIE AUTOMOBILE

Comité de compétition et d'ingénierie automobile La formule S.A.E est une compétition internationale qui regroupe les universités et les collèges à travers le monde. Cette compétition consiste à faire la conception, la fabrication et le marketing d'une voiture de course type formula. Ce projet permet aux étudiants et étudiantes de se démarquer. Il permet aux élèves d'intégrer les notions apprises en classe, en plus d'incorporer les connaissances globales des enseignants et enseignantes, élèves et membres du personnel. De plus, il permet à notre cégep d'avoir une visibilité internationale. Étant donné la grande quantité de connaissances requises pour réussir à faire ce type de véhicule, nous sommes ouvert-e-s à tous les programmes. Notre sélection se fera simplement par la disponibilité, le sérieux et la passion des candidats et candidates intéressé-e-s à cette aventure, alors tous les intéressé-e-s sont prié-e-s de nous contacter (agecvm@hotmail.com).

## COMITÉ GRATUIT

Partout, on nous dit : « Achetez ! Achetez ! Achetez ! Travaillez ! Travaillez ! Travaillez ! » Pourtant, la surproduction capitaliste remplit nos dépotoirs et nous laisse patauger dans la misère. La production n'est pas un problème ; nous avons déjà trop de tout : c'est la distribution qui est en cause. Seule solution ? Développer un système économique basé sur le partage de la gratuité. Le comité Gratuit est un espace de mise en commun des biens. Tout ce qui est dans le local a été collectivisé par son ancien ou ancienne propriétaire et est maintenant gratuit. On peut y retrouver, entre autres : des vêtements, des manuels scolaires, des brochures, des cartables, des images, des livres, de la vaisselle, et plus encore ! En fait, le local du comité Gratuit sera rempli de ce que les personnes comme toi viendront y laisser : c'est un lieu de partage en rupture avec

l'idéologie marchande qui a cours dans la société. Nous distribuons également des vêtements chauds et d'autres accessoires aux personnes dans la rue. Plus nombreux et nombreuses nous serons à entrer en solidarité les uns et les unes avec les autres, moins la vie sera chère, et moins nous la perdrons à devoir la « gagner » !

**Gratuit, local A3.06d, (Couloir D-G)**

### COMITÉ D'IMPROVISATION DU CVM

Le comité d'improvisation du Vieux-Montréal (IVM) poursuit cette année encore une tradition qui va bientôt fêter ses 20 ans ! Faisant partie de la ligue des Pamplemousses et des Tangerines (la plus grande ligue d'improvisation au monde !), le comité donne à ses membres la possibilité d'affronter, en saison régulière et en séries éliminatoires, de nombreuses équipes collégiales de la grande région de Montréal. Avec ses nombreux titres acquis au fil des années, l'IVM est prêt à relever le défi de nouveau, et donne la chance à tous les étudiants et toutes les étudiantes du cégep de participer à cette expérience unique et enrichissante. LIVE, Esquisse, Virtuelle et Réserve, quatre équipes qui marquent à jamais les joueuses et les joueurs qui y ont séjourné. En plus d'être un divertissement sans précédent, l'improvisation permet à chacun et chacune, au-delà des rires et des larmes, de se dépasser, de développer des liens avec les étudiant et étudiantes d'ici et d'ailleurs et, surtout, de s'amuser plus que jamais !

**Improvisation, local A3.06a-b, (Couloir A-C)**

### COMITÉ LIBERTAD

Vous aussi vous avez des valeurs de liberté et d'égalité ? Et que si la société actuelle est inégalitaire, il faut porter le blâme du côté de l'organisation politique et économique ? Depuis 2002, le comité Libertad permet à des étudiant-e-s de s'organiser pour résister au système d'exploitation et d'oppression dans lequel nous vivons. Nous tenons plusieurs activités, comme des soirées à l'Exode, pour appuyer les luttes de solidarité d'ici et d'ailleurs. Le comité est toujours ouvert aux nouveaux et nouvelles membres et aux nouvelles initiatives.  
« Quand l'injustice devient loi, la résistance est un devoir »

**Libertad, local A3.13**

### COMITÉ MADE IN JAPAN

Made in Japan est un regroupement de passionnés de culture est-asiatique. Anime, manga, film, musique et plus encore, le Mij a pour but de développer des liens d'amitié entre les enthousiastes de culture asiatique. Le comité possède sa propre bibliothèque de mangas mise à la disposition des membres. Nos activités consistent à : des projections hebdomadaires d'anime récents ; des soirées de jeux vidéo ; des parties de cosplay à l'occasion de l'Halloween et de Noël ; un « Maid Café » ainsi qu'un kiosque de pâtisseries et une participation organisée aux conventions d'Anime North et d'Otakuthon. Mij sera heureux de faire votre connaissance; passez nous voir !

**MIJ, local A3.06k, (Couloir I-L)**

### COMITÉ RADIO ACTIVE

L'organe radiophonique de l'Association générale étudiante du cégep du Vieux-Montréal, Le comité Radio Orage permet à toute étudiante et tout étudiant de l'AGECVM de pouvoir vivre une expérience enlevante de radiodiffusion au Cégep du Vieux-Montréal. Le mandat de la radio étudiante est de produire des émissions de qualité, en français, qui feront découvrir différents types de musique et qui informeront les auditeurs et auditrices de l'Exode sur divers aspects de la vie étudiante. Les animateurs et les animatrices peuvent diffuser de la musique sous forme de disques compacts, de vinyles, de MP3 et éventuellement de vidéoclips. Tous les types d'émissions et de musique y sont diffusés tant que celles-ci sont produites dans le respect des individus. Pour s'inscrire, l'étudiante ou étudiant doit s'engager à se conformer à une charte ayant pour but de protéger l'équipement de la radio. Bienvenue à tous et à toutes !

**Radio Active, local A3.97**

## COMITÉ UNITÉ-CHRÉTIEN

Le comité chrétien se définit par sa croyance en Jésus-Christ et en la Bible : nous cherchons à apporter la bonne nouvelle et un message d'espoir. Nous avons aussi pour but de représenter la chrétienté dans une société spirituellement confuse et à montrer défendre notre foi avec passion, conviction et amour. Nous prônons le respect de l'individu, le dialogue dans la diversité et l'égalité de tous les humains. Venez nous visiter au local A3.06i en tout temps puisque nous avons un sofa et un hamac justement à votre disposition ! Pour plus d'information ; gbucvm@hotmail.com Joignez-vous aussi à notre groupe facebook ou visitez notre blogue ; gbucvm.blogspot.com

**Unité-Chrétien, local A3.06i, (Couloir I-L)**

## COMITÉ VIEUX-DRAGON

Le VD met à la disposition de tous et toutes un ensemble de ressources propres aux jeux de rôles (sur table, « Live » ou « Grandeur Nature ») ainsi qu'un endroit convivial (avec de confortables sofas !) pour discuter entre joueurs et joueuses, maîtres de jeu ou simples curieux ou curieuses. Nous sommes un comité actif comprenant à la fois des joueurs et des joueuses expérimenté-e-s et de jeunes recrues et nous sommes toujours prêts à initier les visiteurs et les visiteuses à notre vision fantastique des choses. Le VD organise régulièrement des activités de jeux ouvertes à tous et toutes et demeure à l'écoute des suggestions de ses membres en tout temps. Notre vaste bibliothèque comprend à la fois des ouvrages de la « nouvelle génération » (World of Darkness/Requiem, Forsaken, etc. ; D&D 3.5 ; Exalted) et de l'ancienne (Vampire: the Masquerade ; Shadowrun ; AD&D) ainsi que des articles plus rares (Tribe 8, Mechanical Dream, Heavy Gear). Le VD offre aussi la chance de trouver des joueurs et des joueuses ou un maître de jeu, d'afficher des games, d'emprunter les livres qu'il vous faut et peut vous fournir un local pour vos parties de jeux de rôles. Finalement, plusieurs vétérans et vétérantes de divers univers sont régulièrement présent-e-s et se feront généralement une joie de partager avec vous quelques conseils ou anecdotes. Alors si vous faites déjà partie de la communauté « rôlistique » ou si vous êtes simplement curieux ou curieuse, passez nous voir, on ne bastonne pas les nouveaux et nouvelles venu-e-s !

**Vieux-Dragon, local A3.06c, (Couloir A-C)**

## COMITÉ PERSPECTIVE RÉVOLUTIONNAIRE

Ce comité trouve ses racines dans une critique du capitalisme, mais aussi celle du mouvement étudiant se réclamant de l'anticapitalisme. Perspectives révolutionnaires affirme que seule une révolution est à même de mettre à bas la société des classes. C'est donc, en ce sens, une tentative d'idées et réflexions sur les thèmes du féminisme, de l'antispécisme, de l'écologisme, etc...

**Perspective révolutionnaire, local A3.06l, (Couloir I-L)  
même local que libération animale**

## COMITÉ LIBÉRATION ANIMALE

Libération animale est un comité abolitionniste qui se veut militant pour l'abolition de l'exploitation animale et de la mise à mort cruelle et non-nécessaire de milliards d'animaux conscients, sensibles et innocents. Le comité est également antispéciste : nous militons pour TOUS les animaux, et non pas seulement pour les animaux de compagnie. Libération animale promeut le véganisme, ou un mode de vie excluant l'exploitation animale. L'objectif du comité est de sensibiliser, informer et agir, pour un monde plus juste pour tous les êtres sensibles.

**Libération animale, local A3.06l, (Couloir I-L)**

## COMITÉ BABYFOOT

Ce comité a pour mission d'institutionnaliser la pratique du babyfoot au Cégep du Vieux Montréal, en plus d'organiser ce loisir en vue de potentiels tournois inclusifs. Cela servirait à créer une atmosphère fraternelle et une ambiance conviviale de plaisir dans les choses simples. De plus, ce comité aurait comme mandat de répandre l'excellente culture du jeu de table et de rassembler les adeptes de ce sport merveilleusement polyvalent. Jouer au babyfoot durant les pauses, c'est prouver être un excellent moyen d'évacuer le stress excédentaire, en serait-ce que par son aspect ludique.

**Babyfoot, local A3.06g, (Couloir D-G)**